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Niederschrift 

zur öffentlichen 47. Sitzung des Ortsbeirates Seeburg 

der Gemeinde Dallgow-Döberitz am 09.01.2014 

 
 
Tag der Einladung: 02.01.2014 

Tagungsort: Gemeindehaus Seeburg 
Alte Dorfstraße 15, 14624 Dallgow-Döberitz 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 22:10 Uhr 

  
 
Teilnehmende Personen: 

 
Name Fraktion / Funktion Anwesenheit 

Bemerkung 
 
 Wunderlich, Harald FWG / Ausschussvorsitzende/r anwesend 

 
 Schmidt, Karl-Heinz FWG / Mitglied anwesend 

 
Dr. Melzer, Reinhard FWG / Mitglied anwesend 

 
 
 
Tagesordnung: 

 
Öffentlicher Teil: 
 
1.  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung 

der Tagesordnung 
 

2.  Beratung über Einwendungen und Beschlussfassung zum 
öffentlichen Teil der Niederschrift zur 46. Sitzung am 12.12.2013 

 

3.  Informationen des Ortsvorstehers  
4.  Jugendclub  
5.  Haushalt 2014  
6.  Bürgerfragen  
7.  Verschiedenes  
 
 
 
TOP 1.  

Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der Tagesordnung 

 
Herr Wunderlich eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates um 19.30 Uhr. Alle drei Mitglieder sind 
anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
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TOP 2.  

Beratung über Einwendungen und Beschlussfassung zum öffentlichen Teil der 

Niederschrift zur 46. Sitzung am 12.12.2013 

 
Die Niederschrift zur 46. Sitzung wird ohne Einwendungen bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
 
 
TOP 3.  

Informationen des Ortsvorstehers 

 
Der OBR hat eine Weihnachtsfeier gemeinsam mit der Jugendfeuerwehr in Seeburg veranstaltet. 
Am 24.12.2013 kam wie in jedem Jahr der Weihnachtsmann in den Wald. Diese Veranstaltung 
sollte auch weiterhin stattfinden, so der nächste gewählte OBR dies auch weiterführen möchte. 
 
Herr Wunderlich erinnert noch einmal an die Anhörung des OBR vor der Beschlussfassung 
durch die Gemeindevertretung. 
 
 
 
TOP 4.  

Jugendclub 

 
Herr Wunderlich informiert über den Antrag der FDP/BBD-Fraktion, dass die Gemeinde die 
beiden Jugendclubs in Dallgow-Döberitz und Seeburg zusammenlegen und abwechselnd 
betreiben sollte. In Seeburg wird dieser Antrag nicht gutgeheißen. 
 
Im Dezember 2013 hat die Gemeindevertretung beschlossen, für eine Übergangszeit von sechs 
Monaten 10.000 Euro für Hilfspersonal oder Honorarkräfte in den Jugendklubs zur Verfügung zu 
stellen, um dem Träger Mikado e.V. die Gelegenheit zu geben, die pädagogischen Konzepte 
anzupassen. 
 
Frau Bedau und Frau Bienwald von Mikado e. V. erläutern die derzeitige Arbeit des Jugendclubs 
in Seeburg und heben die hohe Resonanz bei Kindern und Jugendlichen hervor. Mikado wird 
neue Konzepte ausarbeiten, diese sollen an die Altersstrukturen in den beiden Jugendclubs 
angepasst werden. Vorab muss evaluiert werden, wie viele Kinder welchen Alters die 
Jugendclubs besuchen. 
 
Herr Richter spricht das Problem an, dass die Hortkinder nach 15.30 Uhr nicht mehr von 
Dallgow nach Seeburg kommen, da der letzte Bus eben um 15.30 Uhr fährt. 
 
Herr Hemberger informiert über die Gespräche mit dem Landkreis, dass eine Förderung von 
Hortstellen für ältere Kinder nicht möglich sei. 
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Ergebnis der Diskussion: 

Mikado e. V. erarbeitet bis Anfang April 2014 neue Konzepte und wird diese jeweils am     

3. April in der Sitzung des OBR und am 7. April in der Sitzung des Sozialausschusses 

vorstellen. 

 
 
Zunächst wird er TOP 6 – Bürgerfragen - vorgezogen. 
 
 
 
TOP 6.  

Bürgerfragen 

 
Eine Bürgerin sucht ein Baugrundstück für private Zwecke in Seeburg.  
Herr Schmidt bittet die Verwaltung um Informationen zu noch zu veräußernden Grundstücken 
für Private in Seeburg und um eine Auflistung der Grundstücke mit der Unterlegung des FNP 
mit Grundstücksgrenzen und Unterscheidung von öffentlichen und privaten Grundstücken. 
 
Herr Seelke fragt nach dem Schilderkonzept in Seeburg, ob eine Richtlinie zur Aufstellung von 
privaten Werbeschildern erarbeitet werden könnte. Er fragt nach dem weiteren Verlauf des 
Ausbaus der Straßenbeleuchtung und warum diese Lampen mit den LED-Leuchten neu 
angeschafft wurden, obwohl sich der OBR dagegen positioniert hat, da es derzeit wichtigere 
Dinge in Seeburg gibt. Die Gemeinde hat eine Informationspflicht den Bürgern gegenüber zu 
den Kosten für Straßenausbau und Beleuchtung.  
 
Herr Baran bemängelt die defekten Straßen in Seeburg und fragt, warum diese nicht saniert 
werden. Es handelt sich um den Staakener Weg, Gatower Weg bis zum Spandauer Sandweg, die 
Engelsfelder Chaussee, den Radweg Engelsfelde. Gullischächte sacken ab, Straßen reißen. 
 
Herr Wersig möchte die Planung des Sportplatzes auch in der Seeburger Arbeitsgruppe mit 
besprechen und bietet die fachliche Hilfe von Vereinsmitgliedern an. Er bittet die Verwaltung, 
die Genehmigung zur Entlassung aus dem Landschaftsschutz bei der Naturschutzbehörde 
einzuholen. In der AG soll noch mal die Prioritätensetzung aktualisiert werden. 
 
Das Ordnungsamt wird um Prüfung gebeten, da donnerstags vor der Havellandhalle bis zur 
Straße An den Kiefern viele Parkverstöße zu verzeichnen sind. 
 
 
 
TOP 5.  

Haushalt 2014 

 
Herr Wunderlich informiert über die Seeburg betreffenden Ansätze im Gemeindehaushalt 2014. 
Dazu gibt es von Seiten des OBR keine Einwendungen. 
 
Herr Baran fragt, ob in 2014 Geld zum Abriss der alten Garagen eingestellt wurde. Herr 
Hemberger verneint dies. 
 
Herr Baran bittet um Unterlagen aus dem Bauamt zu langfristigen und mittelfristigen 
Investitionen. Dazu sollte Frau Kern in die nächste Sitzung eingeladen werden.  
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TOP 7.  

Verschiedenes 

 
Herr Schmidt berichtet über die Dringlichkeit der Errichtung eines neuen Feuerwehrgebäudes in 
Seeburg und sein Gespräch mit dem Planer zum Flächentausch von Grundstücken mit der 
BVVG. Das Bauamt und die BVVG bleiben dazu im Gespräch. 
 
 
Der geplante Termin für die nächste Sitzung des OBR ist der 13.02.2014. 
 
 
 
Herr Wunderlich beendet die Sitzung des Ortsbeirates um  22.10 Uhr. 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
 
 
Harald Wunderlich      Claudia Goerke 
Ortsvorsteher       Protokollführung 
 
 
 


